

5. Unsere ehemaligen Standorte/Kasernen

Carl-Schurz-Kaserne Hardheim

Brasilianische Soldaten lernen in Hardheim

Anmerkung der Redaktion: Fortsetzung des Beitrages aus
BOGENSCHÜTZE II/2013

Die letzten beiden Wochen der Ausbildung waren geprägt durch eine intensive Richtausbildung. Durch meine Verbindung zum Flugsportclub-Odenwald e.V. in Walldürn, gelang es Herrn Bauer von KMW für 30 Stunden eine Flugzieldarstellungsmaschine anzumieten. Ein Eldorado für jede PzFlak Besatzung. 3 bis 4 FlakPz richteten gleichzeitig aus Stellungen in der Kaserne.

Auf dem Standortübungsplatz hatte jeder brasilianische Soldat darüber hinaus die Gelegenheit den FlakPz auf der Straße, sowie in leichten und auch im schweren Gelände, bis zur Schaltstufe 4 zu fahren. Nach einem letzten brasilianischen Grillabend mit Feuerwerk, verabschiedeten wir unsere Lehrgangsteilnehmer zurück in ihre Heimat.

Nach dieser Waffen- und Richtausbildung in Deutschland hofften nun alle Lehrgangsteilnehmer das Erlernte endlich auch in Brasilien in die Praxis umsetzen zu dürfen. Besonders die Ausbilder waren gespannt, ob das geforderte Ausbildungsziel „Schießen auf Flug- und Erdziele unter Anleitung deutscher Kommandanten“ tatsächlich zum sichtbaren Erfolg führen würde. Ich selber stellte an die Brasilianischen Soldaten eine noch höhere Anforderung „Ausgewählte Brasilianische Besatzungen führen den Feuerkampf ohne einen deutschen Kommandanten.“



Peter Köhler
Foto: Peter Köhler